

**Präsident  
Sekretariat**

**Peter Hodel, Oberrichter, Obergericht, Hirschengraben 15, Postfach 2401, 8021 Zürich  
Jürg Steiger, Bundesverwaltungsgericht, Postfach, 9023 St. Gallen  
[juerg.steiger@bvger.admin.ch](mailto:juerg.steiger@bvger.admin.ch), [info@svr-asm.ch](mailto:info@svr-asm.ch) 058 705 25 37, [www.svr-asm.ch](http://www.svr-asm.ch)**

---

Zürich, 19. Oktober 2012

## **Jahresbericht 2012**

### **Vorstand**

#### Personelles

- Nicolas Ayer ist nach langjähriger Vorstandstätigkeit im Juni 2012 aus dem Vorstand zurückgetreten.
- Dr. Patrick M. Müller, Vizepräsident des Verwaltungsgerichts Luzern, wurde an der Generalversammlung 2011 als Nachfolger des zurückgetretenen Hans Wiprächtiger, Bundesrichter, als Revisor gewählt.
- Das Sekretariat wechselte mit dem Sekretär Jürg Steiger im Juni 2012 nach St. Gallen an den neuen Sitz des Bundesverwaltungsgerichts. Jürg Steiger wurde am 26. September 2012 von der Bundesversammlung zum Bundesverwaltungsrichter gewählt.

#### Sitzungen

Es fanden vier Vorstandssitzungen am 10. November 2011, 1. Februar 2012, 6. Juni 2012 und am 12. September 2012 in Bern statt. Dabei befasste sich der Vorstand unter anderem mit folgenden Themen:

- Vorbereitung des Tags der Richterinnen und Richter 2012 und der GV 2012
- Vorbereitung der Versammlung AEM 2013 in St. Gallen
- Grundsatzpositionen SVR
- Positionspapier Strafrecht
- Richteraustausch-Programm
- Fall Schwyz
- Projekt Georgien
- diverse Vernehmlassungen.

Daneben wurde viele Vorstandsgeschäfte im Mailverkehr erledigt.

### **Kommunikation**

- In einem Schreiben an den Kantonsrat des Kantons Schwyz im Zusammenhang mit der umstrittenen Wiederwahl des Kantonsgerichtspräsidenten wurde auf die Einhaltung rechtsstaatlicher Verfahrensgrundsätze hingewiesen.
- Der Präsident nahm zu diversen Medienanfragen Stellung, unter anderem bezüglich Konflikten innerhalb von Gerichten und der Beurteilung von Sexualstraftaten.
- Die Vorstandsmitglieder Florence Aubry und David Werner stellten die SVR im Rahmen des Lehrgangs Judikative der Richterakademie vor.

- In der Richterzeitung "Justice-Justiz-Giustizia" wurde regelmässig eine von einem Vorstandsmitglied verfasste Kolumne veröffentlicht.
- Es wurden folgende Vernehmlassungen zu Gesetzesvorlagen des Bundes eingereicht:
  - Revision des Verjährungsrechts
  - Umsetzung der Ausschaffungsinitiative
  - Rechtshilfe bei Fiskaldelikten
  - StPO (Protokollierungsvorschriften)
- Das Positionspapier Strafrecht wurde im Internet veröffentlicht.
- Der neue Flyer mit Informationen über die SVR ist erschienen.

## **AEM und UIM**

### AEM

- Thomas Stadelmann und Stephan Gass vertraten die SVR an der Versammlung der AEM vom 11./12. Mai in Amsterdam.  
Stephan Gass ist bei verschiedenen Arbeitsgruppen der AEM engagiert.
- Die Vorbereitungsarbeiten für das AEM-Meeting vom 24. bis 26. Mai 2013 in St. Gallen wurden durch die Arbeitsgruppe mit den Vorstandsmitgliedern Thomas Stadelmann, Matthias Stein und dem Sekretär Jürg Steiger sowie Stefan Gass und Markus Metz (Präsident des Bundesverwaltungsgerichts) weitergeführt.

### UIM

An der Jahresversammlung 2012 vom 11. - 15. November 2012 in Washington D.C. (USA) werden folgende Delegierte der SVR teilnehmen: Dieter Freiburghaus, Stephan Gass, Peter Hodel, Florence Krauskopf, Thomas Stadelmann.

## **Kontakte**

### National

- Thomas Stadelmann wurde am 15. Juni 2012 an der Generalversammlung als Nachfolger von Hansjörg Seiler ins Direktorium der Richterakademie gewählt.
- Mit der ELSA Switzerland (The European Law Students' Association) wurde eine Zusammenarbeit vereinbart.
- Der Präsident nahm an den Sitzungen des Beirats des Schweizerischen Kompetenzzentrums für Menschenrechte teil.
- Der Präsident nahm am 8. Februar 2012 an der Jahrestagung der Arbeitsgruppe für Kriminologie in Interlaken und am 22. Juni 2012 am 111. Schweizerischen Anwaltstag in Zürich teil.

### International

- Florence Krauskopf war beim Besuch einer vietnamesischen Delegation beim EDA als Vertreterin der SVR anwesend.
- Durch Vermittlung von Andrus Miilaste von der Estnischen Richtervereinigung wurde die SVR wegen der Mitwirkung bei einer internationalen Tagung der Georgischen Richtervereinigung über den grenzüberschreitenden Schutz von Frauen und Kindern angefragt. Die SVR hat sich grundsätzlich bereit erklärt, an diesem Projekt mitzuwirken.

Peter Hodel

Präsident der Schweizerischen Vereinigung der Richterinnen und Richter